
防災訓練等指導業務報告書

ﾘｰﾀﾞｰ ﾌｧｼﾘﾃｰﾀ ﾌｧｼﾘﾃｰﾀ ﾌｧｼﾘﾃｰﾀ ﾌｧｼﾘﾃｰﾀ 事務局長 事務局 発行番号No.２３0001

　馬越 健、近藤 雅義、森野 重明、吉川 貴士、菅 秀臣

参加者 参加者
福祉センター職員 　越智　理恵

・ ＨＵＧ研修の感想
・

・

事前のシュミレーションの大切さを実感しました。なのでこの機会は貴重な時間になりました。
・

・

・

・

・

・

・

・

グループの意見・感想

・ どんどん避難者がきて判断する時間が少なくて困った。 ・ 通路の確保が必要である。

・ ペット連れている方が多く、部屋に入れることは難しいと思った。 ・ 妊婦さんをどうしたらよいか難しい。 ・
・ 掲示板の活用が難しい。
・ 障がい者センターに全ての人は入れないので、判断が難しい（最大５～6人程度）。

・ 子どもを地域の方の近くにしたことは良かった。

・ 掲示板の内容は、わかりやすくして、文章にしない。 避難所で一般市民の中で非常時の不安定な集団心理の中で生活するより、個別の場所に生活することで、心理的にも落ち
着くことが出来ます。
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研修
人数

新居浜市障がい者福祉センター

明らかに障がいがあり福祉避難所への避難が必要だと思われる方以外で、少し不自由があったり認知症などの方は
たくさん総合への案内になったが、総合の受け入れ体制や許容量はどうだったのか？掲示板の書き方は短く！目的
がすぐにわかるように書く事が大事だ。
学び教えて頂き、災害への関心。今後の対応など気付かせてもらう点が多くありました。あってはならない･･･それ
でも現実の地震・水害になった時の少しでも経験が出来てよかったです。
HUGでの次々に起こる想定でパニックになりそうでした。災害が発生する前に、避難所での運営規則を作る事が大
切であり必要と思います。自分たちの為また、後輩の為に細かく作成すればと思います。

ファシリ
テータ

電話　新居浜市庄内町1丁目14-18

研　修
対象者

今まで災害ということが身近になかったので、いざという時の対応にとか、色々勉強になりました。願わくば災害
が起こらないよう願いますが、いざと言う時の体験は勉強になりました。

福祉避難所とは障がい者、高齢者などの要支援者が災害時における避難場所として、障がい者等に対して特別の配慮を行
う事の出来る施設です。

事前打合せ

　福祉センター職員 36人

令和5 年１１月１８日

研　修
目　的

令和５年１１月１８日 土曜日
９時００分

～１２時００分

住  所

新居浜市障がい者福祉センター　会議室

研　修
団体名

33-3341

研　修
場　所

講師

　障がい特性を踏まえた避難所運営の体験実施

研　修
日　時

越智 理恵

場　所１６時００分～１７時００分日　時 令和５年１１月１３日 月曜日 　新居浜市総合福祉センター　会議室

決まったこと、決まりごとを皆に知らせる方法を確実に届けるやり方を工夫するのが難しいです。皆さん積極的に
参加して楽しかったです。継続して備える事が大事です。
実際の現場で起こるようなパニックを体験でき臨場感があった。チームの中でもリーダーシップを取る人のおかげ
で、スムーズに事が運ばれるようになるのでリーダーは必要だとわかった。

福祉避難所とは

ﾈｯﾄﾜｰｸ研修者
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1班8名のグループに分かれて共同で作業しましたが、振り分けるのに個々の状態、特性等大変な作業でした。ただ
避難するだけではなく細かい配慮が大切です。

このような状況の中で、いかに冷静な判断をしていくかも大切な事だと思うので、いざという時に自分はどのよう
な行動を取るのか？という自分をみつめることにもなったのではないかと思う。
実際に災害が起きた時に、どういった対応が大切か、どのような状況になるかが何となくイメージできた。日頃の
準備が大切だと改めて感じました。実際にはパニックに近い状況になりそうなので、頭は冷静に、落ち着いて対応
する必要がありそうです。

HUGは初めての体験でした。テレビなどニュースで見たことはありましたが、実際体験してみて即座の判断ができ
ず考えているうちに次の指示が飛んできて、オロオロばかりの状態でした。

設置から参加させて頂きいい勉強になりました。HUGでは次から次へと押し寄せる人たちに、とても頭を悩ませこ
んなにも大変な処理をできるだけ速く丁寧に行っていかなければならないことを知りました。
センターの課題として見えてきた事も多く、普段から防災意識をした準備、動き、知識を持っておかないといけな
いと痛感しました。必ず来ると言われている南海トラフ地震に向け、これから自分でできることを考えながら過ご
していきたいと思います。
とにかくどんどんやってくるので、パニックになりました。エリアを決め、役割を決め、ルールを決め、ある程度
しっかりしておき運営しながら調整していくのが大事と思いました。


